



Mario Morales Argueta

Control de lectura

Antropología médica II

2°A

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de abril del 2023

27 / 03 / 2023

Mario Morales Argueta

Los modelos médicos en México.

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud-enfermedad como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica, las interpretaciones sobre éste y las socialmente producidas para modificarlo. Esta complejidad ha conducido a la conformación de diversos modelos explicativos que interpretan tanto las condiciones de SE, como los saberes y las prácticas orientadas a transformarlas. La aparición de estos modelos corresponde a distintos momentos del desarrollo de la salud pública, estrechamente ligados al desarrollo alcanzando por la sociedad y a la forma como ésta percibe el fenómeno SE.

En este proceso, los modelos "clásicos" prácticamente han desaparecido, dando lugar a formas de interpretación que intentan trascender el esquematismo y positivitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción de las condiciones colectivas de SE, de las interpretaciones y de las respuestas sociales.

La construcción de lo social.

De manera general, se pueden identificar dos grandes corrientes sociológicas que han influido el pensamiento en salud.

Maria Marcela Argueta

Medicina Náhuatl

Milenios de un esfuerzo humano que fue capaz de transformar a cazadores integrantes de banda nómadas en agricultores de alta cultura. Fueron acumulando sus huellas en el territorio que hoy llamamos México. A principios del siglo XVI una superarea cultural que ha recibido el nombre de Mesoamérica llegaba con sus móviles fronteras septentrionales hasta los ríos Sinaloa, Mayo y Yaqui por el Occidente, y hasta el Pánuco por el oriente, formando un rectángulo el fondo en la parte central de la línea que separaba la superarea de las tierras en que viven las diversas comunidades dedicadas principalmente a la explotación de productos en zonas áridas, a la recolección y a la caza, con agricultura y cerámica incipientes. Formaban grupos que se habían ligado inicialmente por lazos familiares, sobre los que surgieron nexos políticos, religiosos, administrativos, laborales y militares. Estos grupos que en idioma náhuatl recibían en nombre del *calpulli*, estaban sometidos a religiones centrales encargadas de la dirección gubernamental, de las mismas obras comunes, de las relaciones exteriores, de las instituciones de cultura.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Maria Morales Asqueta

Medicina Tradicional Mexicana

En una sesión de lectura de maíz, de aproximadamente media hora, la curandera me dijo el mal que padecía, con ayuda del ritual mesoamericano que se basa en el análisis para encontrar entranes en granos de maíz dispuestos sobre la mesa. El apoyo que recibe la medicina tradicional en México tiene sustento en el impulso que a ella ha mostrado la Organización Mundial de la Salud, que incluso tiene un documento sobre la estrategia de apoyo a medicinas tradicionales y alternativas con objetivos fijos para 2023. Simultáneamente impulsa la adopción de la medicina tradicionalmente en los sistemas primarios de salud de los estados miembros de la ONU, pero también exige que debe haber una forma segura y eficaz para su reglamentación de investigación. La OMS aboga por la implementación de la medicina tradicional mediante "el fomento de su utilización basada en pruebas científicas"; pero no todas están de acuerdo en lo que eso significa. El conocimiento empírico que tienen los "chumones" es tan valioso como el conocimiento científico. Desde un punto de vista la medicina tradicional debería

UPAK

REFERENCIAS

Modelos Médicos en México:

Vista de Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. (s. f.).
<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>.

Medicina Náhuatl:

[https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion .pdf](https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion.pdf) - Google Search. (s. f.-b).

https://www.google.com/search?client=safari&rls=en&q=https%3A%2F%2Fhistoricas.unam.mx%2Fpublicaciones%2Fpublicadigital%2Flibros%2Ftextos%2F153_04_01_Introduccion+.pdf&ie=UTF-8&oe=UTF-8 .

Medicina Tradicional en México:

Saldaña, S. (2020). Medicina tradicional en Mexico: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. Xataka México.

<https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho%20padecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional.REFERENCIAS.....>

Modelos Médicos en México:

Vista de Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. (s. f.).
<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>.

Medicina Náhuatl:

[https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion .pdf](https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion.pdf) - Google Search. (s. f.-b).

https://www.google.com/search?client=safari&rls=en&q=https%3A%2F%2Fhistoricas.unam.mx%2Fpublicaciones%2Fpublicadigital%2Flibros%2Ftextos%2F153_04_01_Introduccion+.pdf&ie=UTF-8&oe=UTF-8 .

Medicina Tradicional en México:

Saldaña, S. (2020). Medicina tradicional en Mexico: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. Xataka México.

<https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho%20padecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>.